

les plus doux : La Vertu, le Repentir, l'Amitié et planant au-dessus : la Bonté.

Enfin pour me résumer l'Esprit est la Science.
Le Cœur est la Reconnaissance et l'Amour.

C. D.

Joliette, Octobre, 1891.

LE JOURNAL.

Pour la diffusion de la lumière intellectuelle, des enseignements de la science et de l'histoire, rien jamais n'a pu égaler en aucun temps les journaux. C'est tellement vrai qu'il faut aujourd'hui compter avec leur influence, notamment dans le commerce, les arts, l'industrie et..... la politique. Ils constituent une puissance à nulle autre pareille et si bien reconnue qu'un écrivain disait un jour, en parlant d'un tyran abhorré à un homme d'état célèbre : *Donnez-moi carte blanche, une plume et un journal et je vous promets que dans deux mois seulement, un grand cri de délivrance retentira par tout le pays.*

Si le journal est un levier si puissant entre les mains de l'homme, celui-ci est strictement tenu de ne s'en servir que pour le bien, la justice et l'équité.

Il doit se garder d'abuser du pouvoir extraordinaire qu'il lui donne et ne l'employer qu'à imprimer une sage direction aux esprits, qu'à se rendre utile à ses semblables, qu'à jalonner la bonne voie que la masse aime à suivre, qu'à renverser les obstacles qui s'opposent au succès des entreprises louables et recommandables.

En ce faisant, outre la satisfaction que procure le devoir accompli, il aura, rendu au bout de sa laborieuse carrière, la certitude consolante d'avoir mérité de ses concitoyens.

Nous venons brièvement par ces quelques mots ci-dessus, de rappeler le programme avec lequel nous avons pris rang dans la presse en 1884 et tant que Dieu nous prêterait vie, nous y resterons fidèle.

Pour le moment il nous appartient de signaler notre confrère d'un jour, LA CHARITÉ, à l'attention publique et de lui souhaiter fraternellement bienvenue.

D'abord parceque dans sa mission, on peut la considérer comme la Voix autorisée de la divine providence, se faisant entendre à l'heure la plus opportune, et ensuite parceque *journalistiquement* parlant, son apparition constitue à nos yeux un véritable événement local.

L'ÉTOILE DU NORD.